
 

  1 

 

 

 

 

 

平成３０年第１２回 

 

 

教育委員会（定例会）会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

交野市教育委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

  2 

１．招  集 

 

２．開  会 

 

３．閉  会 

 

４．出席委員 

 

 

 

 

５．事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．議事日程 

 

 

7．議事内容 

尾﨑教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

平成３０年１２月２１日（金）午後３時００分 

 

平成３０年１２月２１日（金）午後３時００分 

 

平成３０年１２月２１日（金）午後３時１６分 

 

尾﨑 靖二教育長職務代理者 

亥埜 誠治委員 

伊丹 香寿美委員 

長谷川 深雪委員 

 

河野宏甲 教育次長兼学校教育部長・大湾喜久男 教育総務室長

兼学校規模適正化室長・内山美智子 学校教育部付部長・竹田和

之 生涯学習推進部長・小川暢子 生涯学習推進部付部長・和久

田寿樹 学校規模適正化室長代理・竹田知宏 学校教育部次長兼

指導課長・後藤秀也 教育総務室長代理・殿山泰央 学校規模適

正化室課長・木村浩幸 学校管理課長・寺本憲昭 学校給食セン

ター所長・本多章博 社会教育課長・真鍋成史 社会教育課長・

清水健次 青少年育成課課長・川村光子 図書館課長 

 

日程 １        会議録署名委員指名 

日程 ２        会議時間決定 

日程 ３ 報告第 ６号 教育長の報告について  

 

それでは、只今から平成3０年 第12回教育委員会定例会議を

開催したいと思います。 

開催に先立ちまして、皆さんもご承知のとおり１２月２日に教

育長が任期満了となりましたことから、新教育長が就任されるま

での間、地教行法第１３条第２項により、前教育長より職務代理

者に指名を受けておりました私が議事進行をさせていただきま

すので、よろしくお願いいたします。 
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後藤室長代理 

 

 

 

 

尾﨑教育長職務代理者 

 

 

 

 

各委員 

 

尾﨑教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

尾﨑教育長職務代理者 

 

 

 さっそくですが、事務局から本日の出席状況を報告願います。 

 

出席状況を報告いたします。 

本日の出席者は４名でございます。 

これは、地方行法第14条第3項の規定により本会議は、成立い

たしますことをご報告いたします。 

 

報告はお聞きのとおりです。 

次に、本日のこの会議でございますが、地教行法第１４条第７

項の規定により公開にしたいと思いますが、ご異議ございません

でしょうか。 

 

異議なし 

 

ご異議がございませんので、公開にしたいと思います。 

 本日、２人の傍聴希望がございますので、許可したいと思いま

す。事務局、準備をお願いします。 

 只今から、平成３０年第１２回教育委員会定例会議を開催いた

します。 

本日の会議は、お手元に配布しております議事日程に従い進め

たいと思います。 

まず、日程１「会議録署名委員指名」を議題といたします。 

会議録署名委員の指名につきましては、交野市教育委員会会議

規則第２０条の規定に従い、教育長が指名することとなっており

ますので、職代の私がご指名してもよろしいでしょうか。 

 

異議なし 

 

ご異議がありませんので、長谷川委員を指名します。 

次に、日程２「会議時間決定」を議題といたします。 

会議時間決定につきましても、職代の私に一任とさせていただ
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各委員 

 

尾﨑教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

亥埜委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

寺本所長 

 

 

 

 

 

 

 

いてよろしいでしょうか。 

 

異議なし 

 

ご異議がありませんので、只今から午後４時３０分までといた

します。 

続いて、日程３ 報告第６号「教育長の報告について」を議題

といたします。 

 まず、報告事項１「平成３０年第５回議会定例会一般質問及び

答弁要旨について」を議題といたします。 

本件につきましては、時間の都合上説明は省略させていただき

まして、質疑に入りたいと思います。質疑はございませんか。 

亥埜委員どうぞ。 

 

２４ページ、お箸の持参についてですが、小学校では持参率が

高いですが、中学校では持ってこないという事があるのですが、

その理由が面倒で持っていくのを嫌がるとかいう事があるので

すが、これは小学校でできてた事が、中学校になってできていな

いというのは、どういうふうに指導というか、強制ではないので

すか。 

箸の持参というのは、どのような位置づけで、思っておられる

のですか。 

 

お答え申しあげます。 

お箸の持参につきましては、小学生につきましては持参率が高

く、ほとんどの小学校について持ってきております。 

中学校については、栄養教諭が食の授業として年に数回程度で

すがお箸の件や、また給食カレンダーといった形でお箸を持って

きていただきますように推進しておるのですが、なかなか中学生

になりますと、やはり自分の考えがあり、これは栄養教諭から聞

いた答えですが、面倒くさいという形でなかなか持ってきてくれ
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亥埜委員 

 

 

 

 

 

竹田次長 

 

 

 

 

 

 

長谷川委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

寺本所長 

 

 

 

 

ないという事で、今後はできるだけ中学生についても持ってきて

頂けるように栄養教諭と相談しながらお箸の持参率をあげてい

きたいと思います。 

 

もう１点ですけど、５１ページ、「児童の交通ルールに対する

意識を高めて」という答弁があるのですが、最近よく小学生とか

自転車で飛び出しも多く、危ない場面をよく見かけるのですが、

自転車教室など今は実施されているのでしょうか。 

ちょっと聞かせて下さい。 

 

お答えいたします。 

まず、自転車教室につきましては小学校４年生で毎年、全学校、

全児童が実施しておるところでございます。 

それに加えまして小学生１年生が入学した当初に、全小学校で

警察の方の協力を受けながら、交通安全教室も実施しています。 

以上です 

 

先程のお箸の話に戻るのですが、私も気になって保護者の観点

ですが、娘に聞いてみましたところ、先生でお箸を持っているの

を見たことがないと言うのです。 

お忙しいですし、結局スプーンで全て食べれてしまうので、お

箸を持っていってもスプーンでしか食べれない物が出ますから、

そういう事になるのかと思いますが、もし中学校でもお箸の普及

というか、推進するのであれば先生方の意識が少し変われば、ア

プローチになるのかと思いました。 

 

今、委員がおっしゃったとおりだと思います。 

それにつきましても、栄養教諭と校長先生と教頭先生とご相談

して、担任の先生、また他の先生につきましてもお箸の推進や、

スプーンではなくお箸を持参して食べていただけるような形で

ご説明していきたいと考えております。 
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長谷川委員 

 

 

 

 

 

 

 

内山部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長谷川委員 

 

 

内山部長 

 

 

 

伊丹委員 

 

 

 

 

気になったのは、歯ブラシもそうですが歯磨きをきっちりさせ

る小学校と歯ブラシを持って行ったことが無いという小学校と、

いろいろありますように、お箸もある程度学校におまかせなのか

と、姿勢的にどのようなスタンスでとらえられておられるのです

か。 

歯ブラシも学校の方針といいますか、お任せなのですか。 

お箸もそれくらいの意識なのかと、とらえたのですけど。 

 

歯ブラシは、たぶん養護教諭の方が、かなりそちらの方に力を

入れようということがあれば熱心に取り組まれる場合もありま

すし、ずっと代々習慣的に持ってこさせている学校もあれば、そ

こが、もう一つ定着はしていない学校とちょっと差があります

が、お箸に関しましては小学校１年生の入学の時に、必ずお箸を

持参という給食センターの方からプリントも配布されておりま

すし、給食指導ということで最初１年生はかなり時間をかけてい

ますので、その中でずっと定着していくんですけども、高学年に

なるとやはり持ってくる子と、こない子は少し分かれてはきま

す。 

 

「持って来ましょう」というような姿勢で、中学校に対しても

思っておられるのですよね。 

 

それこそ小中一貫じゃないですけれども、小学校までできてい

た事がきちんと中学校にも引き継がれるようにということでこ

れからも取り組んでいく必要があると思います。 

 

今のお箸の話ですけど、２４ページの藤田議員の質問の中で、

「約２０年余り、このやり取りを続けています」というご指摘が

ありまして、それが事実か私は、分かりませんけど、かなり長い

期間で「お箸を持って来ましょう」という指導がずっとできてい
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寺本所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊丹委員 

 

 

 

 

竹田次長 

 

 

ないという現状があるのであれば、市の方で「お箸はいいですよ」

「持って来なくても好きな人だけ持って来ましょう」という方向

になるのであれば、このままでいいのかと思うのですけれども、

教育委員会の方でお箸を持って来て中学生も食べて欲しいとい

う事であれば、もう少し何か具体的に動く、これまでも給食セン

ターの方でお箸を用意して頂くというような話も議題にあがり

つつ、それは実施していないという経緯もあって、その中でご議

論もあったかと思いますが、教育委員会の方でお箸を持ってきま

しょうと言われるのであれば、もう少し何か具体的に動かれた方

がいいのではないかと思います。 

これまで指導されていて実績があるのであれば別ですけど、実

現していないのであれば、私はそう思います。 

 

今、委員がおっしゃったように、この２０年余りこういう形で

検討している形でございます。 

今回一般質問等また先生方の組合の方からもお箸の件につい

てご質問がありまして、その中で教育委員会としても、今後少し

前向きに検討していくという形で考えておりますので、その辺り

は教育長また次長と相談しつつ、前向きに、お箸の件について検

討していきたいと生徒の方にも組合の方にもそういった形でご

答弁させていただきますので、今後そのように検討したいと思い

ます。 

 

先ほど亥埜委員からご質問がありました自転車の件ですが、大

阪府は自転車を乗る場合に保険に入らなければいけないと決ま

っていたと思いますが、それは周知されて実際に加入されている

ものなんでしょうか。 

 

お手紙を配りまして、必ず入るようにというふうには指導させ

ていただいています。また、クラブ活動等で自転車を使うことも

ある子たちにおきましても、必ず確認をするようにとは指導して
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伊丹委員 

 

 

竹田次長 

 

 

 

 

伊丹委員 

 

 

 

 

 

 

長谷川委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

寺本所長 

 

 

 

はおります。 

 

例えば、自転車教室の中で「ちゃんと保険に入ろうね」という

ような話はないのですか。 

 

基本的には、警察の方が乗り方とか点検の仕方の指導をしてい

ただいておりますので、４年生が対象ですので、「保険に入って

いるかな」という投げかけはあるのですけれども、「入るように

家で言ってね」とか、その程度の内容が現状であります。 

 

仕事がら、私も交通事故に子どもさんが自転車事故で合う事案

も非常によく見かけますし、最近特に自転車事故が多くなってい

る感じがしますので、なるべく親御さん保護者の方に対してそう

いう保険に入りましょうと、自転車屋さんで買う時に、保険に入

りましょうっていう案内があったりするようですが、なるべくそ

ういうような案内を学校からもしていただければと思います。 

 

２２ページ、給食のアレルギー対応の件について、いま、卵と

エビを除去して頂いている状態で卵を除去する場合は、それが入

っていないものを、別容器・専用容器に入れて提供して下さって

いると思いますが、ここでゆくゆくは７品目、７大アレルゲン等

までの対応を考えているということですが、これは１つのメニュ

ーに７品目使わないのは難しいと思うのですけが、具体的にどこ

までの考えがあるのですか。 

どういう状況になっていくだろうという見通しがあれば教え

て下さい。 

  

今、給食で７大アレルゲンという形で言いましても、ほとんど

給食では、エビ・卵・乳・小麦ぐらいが使っても、カニ・イカは

ございませんので、本来なら４大アレルゲンという形になりま

す。 
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長谷川委員 

 

 

 

 

 

 

寺本所長 

 

 

尾﨑教育長職務代理者 

 

 

尾﨑教育長職務代理者 

 

各委員 

 

尾﨑教育長職務代理者 

 

同時に一つの窯に４つの項目が、入るということはいまはござ

いません。 

現在はエビと卵ですが、その中でもエビと卵を一緒に入った窯

で調理することはありませんので、そういった形では今後、増や

していったとしても次は、乳か小麦になりますので、７大アレル

ゲンは少し難しいかとは思います。 

 

余計な事かもしれませんが、今年の給食献立表に今までに無か

った各メニューごとにアレルギー表示が入って、これが何のアレ

ルギーに対応していますというようになっていて、そうじゃない

子にも分かりやすくなって凄くいいと思ったんですが、１回パン

粉に表示がなくて、パン粉は小麦ですので、まだ不十分な所があ

るようなので、リストの整理をよろしくお願いいたします。 

 

申し分けございませんでした。今後、チェックを必ずしてミス

がないような形にいたします。 

 

特に丁寧に、子ども達の命にも係わることですのでよろしくお

願いいたします。 

 

他にご意見ご異議等はございませんか。 

 

異議なし 

 

それでは、報告事項１「平成３０年第５回議会定例会一般質問

及び答弁要旨について」を終わります。 

これにて、報告事項が全て終わりましたので、日程３報告第６

号「教育長の報告について」を終わります。 

これをもちまして、１２月第１２回教育委員会定例会議に付さ

れました案件が全て終わりましたので、これにて定例会議を終了

いたします。 
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交野市教育委員会会議規則第２０条の規定により署名する。 

 

   交野市教育委員会        

教育長職務代理者 

                                        

 

 

                  委 員                   


